

PRO ARCHIPIÉLAGO

Primer informe de gestión de donaciones durante la crisis del Huracán Iota

Diciembre 2020

Tras el paso de los huracanes Eta e Iota, la Fundación Pro Archipiélago junto a su equipo de voluntarios comenzó una labor incansable por ayudar a las familias damnificadas de las islas, así mismo generar alianzas con entidades públicas, privadas, fundaciones, e iglesias, así como también hemos brindado apoyo a todo aquel que necesitara ayuda humanitaria y técnica.

En el siguiente informe describiremos la forma en la que se ha liderado, gestionado y entregado la ayuda humanitaria, aliados estratégicos, voluntarios, retos y requerimientos para el mejoramiento continuo que debe existir en la labor de voluntariado y entrega de ayuda humanitaria. A la fecha se han recibido aproximadamente 270 toneladas de las cuales ya han sido entregadas 211, las cuales han sido divididas de la siguiente manera:

-  **Alimentos:** 145 toneladas.
-  **Agua potable:** 35 toneladas.
-  **Elementos de aseo:** 10 toneladas.
-  **Medicamentos:** 2 toneladas.
-  **Alimento de mascotas:** 3 toneladas.
-  **Elementos de Bio seguridad:** 10 toneladas.
-  **Herramientas:** 10 toneladas.
-  **Ropa:** 10 toneladas.
-  **Elementos de cocina:** 20 toneladas.
-  **Carpas:** 120 unidades.



ENTIDADES ALIADAS PARA LAS ENTREGAS

- Hospital Departmental CLARENCE LYND NEWBALL MEMORIAL.
- UNGRD.
- Fuerzas militares.
- Fundación Aldeas Infantiles.
- Fundación Animal heart.
- Cinat.
- ABACO.
- Productora Cala (Discovery Chanel).
- Oficina de gestión social del departamento.
- Cruz roja.
- Defensa civil.
- Fundación FUNSAI.
- Guías Scout.
- Iglesia Católica.
- Albergues de las Islas.

ACTIVIDADES EN LOS ALBERGUES

Dentro de los procesos de aprendizaje y crecimiento como voluntarios de ayuda humanitaria, uno de los factores fundamentales, es la interacción constante con las comunidades afectadas.

Así se han desarrollado dos actividades en lo que va corrido del mes de diciembre.



1. Se celebró el día 7 de diciembre con nuestros voluntarios y equipo el "día de las velitas", en los albergues de la primera iglesia Bautista de la Loma y Els bar.

La actividad contó con un gran impacto emocional en los niños con los que se compartió, así como en los voluntarios de la fundación y parte de los invitados de Antioquia presente y Stand Up Providence.



2. Entrega de dulces en los albergues. Tras recibir por parte de la empresa Nutresa y Colombina donaciones de dulces,

se determinó que sería un gran ejercicio ir a los albergues y posadas donde se encuentran familias de Providencia y entregar a los niños, para que tengan opciones distintas a las que vienen en los mercados locales, cambiando la cotidianidad de esta comunidad por un día. La entrega se realizó el 6 de diciembre, en distintos albergues de la isla de San Andrés.

ENTREGAS DIARIAS



Se reciben a diario en la bodega aproximadamente 50 personas solicitando ayuda, de las cuales entre 20 y 30 son providencianos que están refugiados en la isla,

el resto son personas y familias damnificadas de San Andrés, sobre todo de Natania y el sector de Schooner Bay. Todas estas entregas están registradas en físico y se tiene custodia digital.

Periódicamente, se tiene comunicación con los albergues y posadas que hospedan familias de providencia para identificar sus necesidades y hacer llegar a estos las ayudas necesarias que hay en el inventario de la fundación.

ENTREGAS EN PROVIDENCIA



El domingo 16 de noviembre, tan solo horas antes de que impactara el huracán Iota la Isla de Providencia, la Fundación Pro Archipiélago autorizó al sacerdote Benito Huffington

la compra de 6 millones de pesos en comida a granel y agua que fue desplegada en 3 albergues de la isla, adicionalmente se autorizó la compra de linternas y laminas de madera para fortalecer la estructura del albergue ubicado la iglesia del padre Huffington.



36 horas después del evento ciclónico se desplazaron 50 toneladas de ayuda en mercados, kits de aseo, comida a granel,

agua potable, herramientas, motosierras, elementos de protección personal, generadores eléctricos, ropa, guantes de trabajo, gafas de protección y carpas. Estas fueron transportadas en barcos de la familia Howard con más de 20 años de experiencia en el ingreso al muelle municipal de Providencia.

Estos elementos fueron comprados por **Pro Archipiélago**, y están plenamente identificados **3 generadores eléctricos** que están siendo usados en el **hospital** y la **bomba de gasolina**.

Adicionalmente, previa coordinación con la Gerencia social que maneja el Dr Lyle Newball se priorizan día a día los elementos que son requeridos con mayor premura en la hermana isla y se entregan a la UNGRD en la Fuerza Aérea para ser transportada vía aérea a Providencia. Ya se realizó la segunda entrega por vía marítima al desplazar 2 contenedores de 20 pies con botellas de agua en presentación personal, que fue entregado en Providencia por ABACO y acción social del Ejército Nacional.

En la actualidad se está planeando un mecanismo de entrega directo en Providencia, este deberá ser aprobado por la UNGRD y tan pronto se tenga aprobación se pondrá en marcha.